

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes... pesetas 1,25; Fuera de la capital trimestro... 4,25; Portugal, trimestre... 5,00; Demás países extranjeros... 9,00; Número atrasado... 0,10

NOTICIERO SALMANTINO

ANUNCIOS

En 1.ª plana, 0,10 pesetas línea de cuatro... En 2.ª plana, antes del pie de imprenta... En 1.ª plana a peseta línea... Gacetas en 3.ª plana, 0,50 pesetas línea... Comunicados, 4 pesetas línea... Esquelas de defunción, desde 5 pesetas...

Oficinas y talleres: Caleros 9

PAGO ADELANTADO

Teléfono número 66.1

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE (DOS EDICIONES DIARIAS)

EDICION DE LA TARDE

GENTRO-PENSION MAÑES

PARA ALUMNOS OFICIALES DE LAS FACULTADES E INSTITUTO

DE SALAMANCA

Director Propietario: DON JOSE MAÑES CASAUX

Calles del Silencio núm. 1 y Tostado núm. 1

Este centro de enseñanza, cuyos resultados prácticos han superado en el pasado curso todo lo imaginable, según se ha visto en los exámenes de Junio, se halla situado en pacíficas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias oficinas distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1 y Tostado, 1, comunicadas a este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Ciencias, Letras, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados a las respectivas clases oficiales por los Inspectores y a todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

Se admiten internos medio pensionistas y externos. Alimentación verdaderamente abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro. Previa autorización se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales.

Pídanse detalles y Reglamentos al Director

EL NOTICIERO DIARIO ILUSTRADO

es el periódico de más circulación en la región

Dentista americano

El señor Muñoz continúa viendo muy concurrido su Gabinete por conocidas personas de esta capital, a las que ha practicado numerosas y eficaces operaciones tanto en dentaduras postizas, como en toda clase de enfermedades de la boca. Los satisfactorios resultados obtenidos le han conquistado la justa fama de que venía precedido de hábil e inteligente operador.

Continúa a disposición del público en su Gabinete, Calle de San Justo, número 2, principal.

ALCANCE POSTAL

Madrid 28.

De San Sebastián: Han conferenciado el embajador de España en París señor León y Castillo y el ministro de Estado. El señor León y Castillo ha dicho que el objeto del viaje hecho por la

Reina, no fué, como se afirma, el preparar una excursión del Rey por el extranjero.

Conviniéron también los conferenciados en la forma diplomática que ha de darse a la presencia del príncipe de Asturias, en las maniobras del ejército francés.

También ha conferenciado el duque de Mandas con el señor Almodóvar, versando la conferencia sobre asuntos exteriores.

Hoy, según costumbre, ha habido recepción en el paseo de Miramar. Una comisión de industriales se ha acercado al Rey, para pedirle que vaya a visitar las fábricas de Tolosa.

El Rey ha accedido a ello, diciéndole que hará esa visita cuando regrese de Bilbao.

Se han firmado por el Rey varios decretos referentes a destinos de coronales y tenientes coronales.

También se firmaron algunos decretos de indulto, entre ellos el de Bañares a G. Gómez, sentenciado por la Audiencia de Burgos.

Se está celebrando Consejo de mi-

nistros y a él se llevan, entre otros, los siguientes asuntos:

Adquisición de material para la Armada.

El cupo de quintas para 1903.

La reorganización de los servicios.

La respuesta del Vaticano sobre la cuestión de asociaciones religiosas, la cual dióse en satisfactoria para el Gobierno.

Año referente a las diócesis de Avila y Zamora.

Se cree que el Consejo acordará el levantamiento del estado de guerra en Barcelona, pero no la suspensión de garantías.

En todo el día no ha cesado de llover en esta corte, funcionando mal algunas líneas del telégrafo y teléfono interurbano, por causa de la tormenta, hallándose aislada la central de telégrafos.

PALMA.

NO RECAYO ACUERDO

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 29.—915.

En el Consejo de ministros de ayer tarde, se trató del asunto referente al restablecimiento de las garantías constitucionales en Barcelona, pero como quiera que los informes de las autoridades de la capital del Principado fuesen contradictorios, se convino en esperar a que de nuevo manifesten éstas si procede o no que cese el estado anormal.—PALMA.

NOTA POLITICA

UNA CARTA

El Español de Madrid publica una carta de su director señor Quejana, fechada en San Sebastián, en la cual dice que los v.ajes del rey terminarán con el próximo que realizará a Bilbao.

Ocupándose de la reunión de Cortes dice que el Gobierno desea obtener en ellas un voto de la mayoría parlamentaria que le afiance en el poder, añadiendo que tendrá que aplazarse la reunión a consecuencia de las negociaciones del Vaticano y de la enfermedad del señor Sagasta.

Cree que éste se verá precisado a alejarse del poder, si bien por otra parte no cree factible que Morat ocupe la presidencia del gobierno, por ser muy combatida su personalidad política tanto de parte de la mayoría parlamentaria como de varias de los ministros del actual gabinete que no le ven en manera alguna adictos.

Si las Cortes se abren en Octubre como quiere el Gobierno, será únicamente para conseguir la aprobación de aquellas leyes que sean más urgentes, pasado lo cual es casi seguro que cambiará la situación política.

INSPECCION DE LA ENSEÑANZA OFICIAL

El decreto sobre inspección de la enseñanza oficial, firmado recientemente por el Rey, consta de veintitres artículos, en los cuales se dictan las disposiciones conducentes a que di-

cha inspección se realice en todos los grados de la enseñanza.

La primaria continuará a cargo de los actuales inspectores de este servicio; la de Institutos, Escuelas Normales y de Comercio lo estarán al de Inspectores de la confianza del ministro nombrados entre los catedráticos de las Universidades; a de las Universidades la realizará Consejeros de Instrucción pública designados por el Gobierno.

Se conceden dietas a dichos inspectores.

La inspección habrá de hacerse necesariamente en cada caso en plazo que no exceda de quince días.

Los inspectores habrán de presentar al ministerio Memoria de resultado de sus visitas, para de ellas deducir las responsabilidades que en el orden académico ó administrativo hayan podido resultar.

El conocimiento de la situación económica, de rentas, bienes, fundaciones y recursos de todas procedencias será especial objeto de los trabajos de la inspección, para ve ar por la mejor administración de los Centros de enseñanza.

Terremoto en Filipinas

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 29.—1026.

Telegramas de Manila dan cuenta de que en Lanao se ha sentido un espantoso terremoto que ha derrumbado montañas y desbarajado rios.

Han perecido sesenta indígenas.—PALMA.

De aldeano a Rey

Se asegura que el Rey Alejandro de Serbia y su esposa Dragá, perdidas ya las esperanzas de tener heredero legítimo, han resuelto adoptar un niño aldeano, robusto y bien parecido, y declararlo heredero del Trono de Serbia.

El fundador de la actual dinastía Obromontch, fué también un aldeano.

—Es un angel, señor, una perla; la niña quiere mucho más a ella que a su madre.

Alfonso dejó escapar un suspiro de alivio y más consolado abandonó el palacio de Guido y subiendo a un carruaje de alquiler se hizo conducir al hotel, donde le esperaban con ansiedad.

A su regreso a casa, nada ocultó de cuanto había ocurrido.

Clara parecía loca de alegría: lloraba y abrazaba al hermano, exclamando entre sollozos:

—Con que mi Alfonsina está salva... y yo la veré, la veré todavía, la estrecharé entre mis brazos, oíré todavía llamarme mamá.

Todos estaban conmovidos, el notario fué el primero en calmarse, para decir:

—Sí, la veréis, condesa, pero es preciso obrar con muchísima prudencia, vuestro marido no tiene noticia alguna sobre vos; mas lo habeis impresionado profundamente.

Clara se puso encendida.

—Ahora, os toca a vos contestar hábilmente la comedia, si de veras queréis salvar a vuestra hija, —añadió el notario.

Clara quedó un instante pensativa, con la frente inclinada y el pecho anhelante.

—Es verdad, —dijo en voz baja, —ahora me toca a mí... es preciso cobrar valor.

Inés se acercó a ella, y ciñéndola con un brazo la cintura, preguntó:

—¿Amas aún a tu marido?

Clara permaneció tranquila.

No, —dijo poniéndose una mano sobre el pecho, mi corazón está muerto.

—Entonces la victoria es tuya.

Un relámpago brilló en los ojos de Clara.

Alfonso se estremeció y miró vivamente por la ventanilla.

No conocía a Nara más que por el retrato que de ella habíanle hecho, pero la adivinó bien pronto en aquella mujer vestida con una elegancia excepcional, aunque un poco excentrica, de morenos teñis, labios pronunciados y abiertos, y ojos que brillaban como carbunclos.

—¡Qué soberbia criatura! —pensó Alfonso, —ahora comprendo el poder de una mujer así sobre un hombre débil como el conde.

Pero pronto se reprochó esta idea, diciéndose:

—Pensar que es ella la misma que envenenó a mi pobre hermana, que trató de hacerla enterrar viva.

Y entonces un escalofrío corrió bajo su piel y su mirada se impregnó de odio profundo.

El carruaje había partido y Alfonso sacando un napoleón de oro del bolsillo del chaleco lo dió al portero, diciéndole:

—Esto, para vos.

—Muchas gracias, príncipe.

—No soy príncipe, ni título, sine un simple ciudadano como vos. ¡Y, ahora, decidme, amigo, esa bella señora que acaba de salir, no tiene hijos?

—Sí, tiene una niña que parece un angel; pero no la lleva nunca consigo.

—¿Es, pues, una mala madre?

—El aya dice que la condesa no quiere bien a la niña y que el conde tampoco puede verla.

Alfonso reprimió con gran trabajo su emoción.

—¡Y el aya es el mejor hombre que he conocido!

—Sí, solo, —repetió Guido como un eco.

Clara sintió destrozarse el corazón. ¿Qué había ocurrido, pues, a su hija? No tuvo tiempo de preguntárselo, pues lanzó un gemido angustioso y se desmayó.

Un vivo movimiento sobrevino en la sala. Alfonso fué el primero en correr a sostener a su hermana y levantandola en brazos como a una niña, la transportó a otra estancia.

Guido no osaba preguntar la causa de aquel imprevisto desmayo, pero se comprendía muy bien que sufría.

El notario le advirtió.

—Tranquilizos, señor, —dijo, —es cosa que le sucede muy a menudo, después de la muerte de su marido, ¡ha sufrido tanto!

—¡Pobre señora!

—Quizá si tuviese una niña en quien desahogar toda la pena de su dolorido corazón, encontraría un alivio, un consuelo; pero la fortuna la ha privado de la felicidad de ser madre.

Guido suspiró.

Alfonso reapareció en la sala.

—¿Cómo está? —preguntó el conde con ansiedad.

Alfonso sonreía.

—Ya pasó, —dijo, —ahora volverá.

Y cambió hábilmente de conversación.

Pero Guido estaba sobre espaldas; no quería partir sin haber vuelto a ver a la bella e interesante viuda.

Por fin, Clara compareció.

Estaba todavía muy pálida y sus ojos, ligeramente cercados de negro, centelleaban como brillantes.

Ferias en Salamanca

Billetes de ida y vuelta a precios reducidos, del 7 al 28 de Septiembre: Compañía del ferrocarril del Norte.

Billetes de tercera clase: desde Madrid, 19'05 pesetas; Avila, 11'60; Segovia, 12; Velayos, 9'85; Sanotirán, 9'45; Adanero, 8'75; Arévalo, 8'15; Matapozuelos, 6'75; Valladolid, 5'55; Venta de Baños, 11'05; y Burgos, 16'90.

Compañía del ferrocarril de Medina del Campo a Salamanca.

Desde Medina del Campo, 4'20; Campillo, 3'90; Carpio, 3'35; Cantalapiedra, 2'70; Carolina, 2'25; Pedroso, 1'70; Gomecello, 0'75; y Morisco, 0'55.

Entre Medina del Campo y Salamanca habrá además trenes especiales durante los cuatro días de toros; trenes que saldrán de Medina a las 10'30, llegando a Salamanca a las 13'30, y que efectuarán el viaje de retorno, saliendo a las 19'25, para llegar a Medina a las 22'35.

Billetes de ida y vuelta a precios reducidos, cuyos billetes se expandirán del 7 al 14 de Septiembre, siendo valederos para el regreso del 12 al 15 del mismo mes:

Compañía de explotación de los ferrocarriles de Madrid a Cáceres y Portugal y del Oeste de España y Compañías de los caminos de hierro del Norte de España y de Medina del Campo a Zamora y de Orense a Vigo.

Billetes de tercera clase: desde Villamiel, 12 pesetas; Talavera, 12; Oceres, 12; Valencia de Alcázar, 12; Plasencia, 8; Alcañeva, 7; Hervás, 6; Puerto de Bajar, 5; Béja, 5; Guisado, 4; Alba de Tormes, 2; Zamora, 4; Piedrahíta, 4'50; Baños de Ebro, 6; Astorga, 8; León, 11'20; Oviedo, 20'45 Gijón, 22'40, y Toro, 6'20.

Además de los trenes regulares circularán en los días 11, 12 y 13 de Septiembre los siguientes:

De Astorga a Salamanca: Los días 11, 12 y 13 el tren número 131, que sale de Astorga a las 3'45 y llega a Zamora a las 8'57, continuando los viajeros por el tren número 133 que sale de Zamora a las 9'27 y llega a Salamanca a las 12'24.

De Salamanca a Astorga: Los días 11, 12 y 13, el tren número 134 que sale de Salamanca a las 13'55, llegando a las 16'50, y a Astorga a las 22'47.

De Salamanca a Béja: El día 13 el tren número 149, que sale de Salamanca a las 20'42 y llega a Béja a las 0'40.

CECILIA AZNAR

De nuevo ha dado que hablar la tristemente célebre autora del crimen de la calle de Fuencarral, de Madrid. A petición suya le ha visitado en la cárcel un afollonado a la quironomía.

La entrevista duró largo rato, durante cuyo tiempo examinó la mano de Cecilia Aznar con todo detenimiento, y de la forma y condición de los surcos que examinó dejó una conclusión altamente halagüeña para Cecilia, como fué la de que los tribunales la condenarían solamente a ocho años de prisión.

La profesora ha servido para tranquilizar algún tanto el espíritu inquieto de la antigua criada.

Es un detalle curioso de la triste vida de esa desgraciada.



LOCKE

29 de Agosto

Contados son los escritores y filósofos que avanzan en su fama universal el inglés Juan Locke.

Nació el autor insignado del Ensayo referente al entendimiento humano, en Wrington, Condado de Bristol, en 29 de Agosto de 1632; estudió en la Universidad de Oxford, y sus obras de Descartes, despertaron en él sus vocaciones filosóficas.

Cursó la medicina, llegando a tener en ella grandes y profundos conocimientos, pero nunca ejerció tal profesión, dedicándose a la Filosofía.

En 1664 acompañó como secretario al Embajador de Inglaterra en Berlín, yendo después a Francia acompañando al Conde de Northumberland, y a su regreso a Oxford recibió el encargo de educar al hijo de lord Ashley Cooper, que ya le había consultado como médico.

Ashley, que luego fué el Conde de Shaftesbury, filósofo y político que figuró mucho en las contiendas del reinado de Carlos II de Inglaterra, logró sacar a Locke de su retiro y le hizo entrar en la alta sociedad, dándole buenos empleos cuando fué canceller y presidente del Consejo.

Pero el Conde se opuso a tiránicas medidas, perdió su influencia y marchó a Holanda, donde su fiel Locke hubo de seguirle.

Esto fué borrado de la lista de profesores de la Universidad de Oxford, y acusado de conspirar llegó a pedirse su extradición al Gobierno holandés.

Hecha la revolución inglesa, volvió a su patria, donde se le dieron excelentes empleos; pero lo delicado de su salud le obligó a retirarse a Date, donde murió en 28 de Octubre de 1704, después de haber escrito obras tan notables como el Ensayo indico, que ha influido grandemente en la moderna Filosofía, el Tratado de la educación de los niños, El cristianismo razonable, el Discurso sobre los milagros y otras obras no menos imperecederas.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción)

VIAJE DE VERAGUA

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 29.—11'30.

Despachos de San Sebastián dicen que el duque de Almodóvar ha manifestado que el ministro de Marina saldrá el 31 de los corrientes, para la capital de Guipúzcoa.

Con él irá el subsecretario del ministerio general Milla, a fin de acompañar los dos al Rey en su viaje a Bilbao. — PALMA.

Noticias Generales

El Rey de Italia, Victor Manuel ha firmado un decreto proscribiendo el uso de las cadenas en las prisiones de aquel reino.

Con tal motivo los presos condenados a penas efectivas dirigirán al Rey un mensaje de gratitud.

En los círculos políticos se insiste en asegurar que el Gobierno pretente plantear muy pronto las reformas anunciadas en el Consejo de Estado, y el Tribunal de lo Contencioso.

Añátese que estas reformas se plantearán por decretos.

La prensa de Berlín publica artículos encomiásticos en honor del rey de Italia por su visita al emperador Guillermo.

Dice la prensa que esta visita ha hecho perpetua la triple alianza y se felicita de que ésta continúe porque es la más firme garantía de paz en Europa.

El vecindario del Ferrol hállase intragado por el esclarecimiento de un hecho que la fantasía popular ha revestido con los caracteres de drama pasional.

Trátase sencillamente de haber aparecido en aguas de aquella bahía un bote de lujo abandonado.

De esto quiere deducirse que al guien ó alguna pareja víctima de contrariedades insuperables abandonó el bote en alta mar, arrojándose al agua.

El bote ha sido arrojado a la orilla por las olas, pero no se ha hallado otro vestigio del supuesto drama pasional.

Las manifestaciones hechas en Vitoria por el exministro conservador señor Dato respecto a que no espera que se realice en Octubre un cambio político por no hallarse justificada la caída del partido liberal, ha producido malísima impresión entre los amigos del señor Sivela.

La Época defiende la necesidad de ajustar un tratado de comercio y de paz y amistad con la isla de Cuba.

Telegramas recibidos de Gijón dicen que las huelgas se van complicando en aquella población.

Los huelguistas se muestran en actitud poco pacífica y hacen vivas gestiones para llegar a la huelga general.

Asegurase que no tienen fundamento alguno los rumores que han circulado relativos a la contratación de un empréstito con la garantía de las minas de Almadén.

Los vecinos de Carabanchel alto y bajo han abierto una suscripción para ejercer la acción popular en la causa contra el capellán de dicha población por atropello a una niña habiéndose encargado de ejercer la acusación sin interés alguno el abogado señor Grasas.

Alcanza ya a catorce el número de sonadoras vitalicias que se hallan vacantes.

Se ha ordenado la incomunicación de Pilar Urtara y cinco criadas más complicadas en el fantacidio de Castañeda (Santander).

Al tomar declaración incurrieron en contradicciones que hicieron necesaria esta medida.

La prensa suiza se ocupa preferentemente de la visita del rey de Italia al Presidente de la República Helvética.

Todos los periódicos sin distinción comentan favorablemente esta visita y anuncian que contribuirá a suavizar los rozamientos existentes entre la diplomacia de ambas naciones.

Telegramas recibidos de San Petersburgo dan cuenta de que el Ministerio del Interior ruso ha recibido un anónimo en el que se le dice que el comité revolucionario del Imperio le ha condenado a muerte.

El sexto Congreso socialista ebre-

ro está convocado para el 29 del actual y se celebrará en Gijón. A la convocatoria han contestado anunciando su asistencia 78 agrupaciones.

Los telegramas recibidos de Londres confirman que un buque de guerra de Venezuela bombardeó durante dos días la ciudad de Biviar, ocasionando muchas bajas a los revolucionarios.

Las tropas se entregaron al saqueo y cometieron todo género de atrocidades.

Sigue guardándose en los centros oficiales absoluta reserva acerca de la contestación dada por la corte romana a las negociaciones de la revisión del Concordato.

Insistase en que se plantearán por medio de decreto en la Gaceta las reformas acordadas en el Consejo de Estado y Tribunal de lo Contencioso.

MERCADO TRIGUERO

(POR TELEGRAFO)

Barcelona 29.—12'15

Continúa la desanimación y los precios estacionados.

Se ha vendido trigo de Salamanca a 43 reales fanega; de Zamora a 42'75, y de Arévalo a 44'25.

Llegaron el vagones de trigo. — ROLDOS.

De la REGION

AVILA.—Ha salido para Madrid el empresario de toros don Manuel Lasarte, para tratar de la organización de las corridas de toros que proyecta se celebren en Octubre, durante las fiestas de Santa Teresa.

—El domingo próximo se ausentará de esta población, para ir a León, a cuya jefatura de Obras públicas ha sido destinado, el sobrestante don Alfredo Canalas Pascual.

SEGOVIA.—Parece que es un hecho el traslado a Oviedo del cuarto y quinto año de la Academia de Artillería.

A fin de evitar que dicho traslado se lleve a cabo, ha salido para Madrid una comisión de importantes personalidades.

—Ha regresado de su excursión veraniega el alcalde señor Martín Higuera.

El coronel de artillería don Atilano Fernández Negrete, ha sido destinado al parque central de Segovia.

—Ha fallecido, después de larga agonía, don Juan Vera y López, ex jefe de Fomento, persona que contaba con generales simpatías en esta localidad.

El conde Rambaldi experimento una turbación inexplicable al mirarle, y por temor de que se negara, tras algunas palabras de cumplimiento, se despidió.

—Volveréis a vernos pronto, ¿no es verdad?— exclamó Alfonso.

Guido dudaba en responder, cuando vio las miradas de Clara fijadas sobre él.

El conde quedó magnetizado.

—Si, volveré pronto,—balbuceó,—y os agradezco una oferta que me hace muy feliz.

Apenas había salido el conde, Clara se levantó.

—Es preciso seguirle,—dijo agitada,—quiero saber dónde habita y con quién.

—Lo había ya pensado,—exclamó Alfonso cogiendo su sombrero para salir,—no volveré a casa hasta que lo sepa.

Fuera ya del châtelet vio a Guido que atravesaba la alameda.

Y siguióle a corta distancia.

El conde Rambaldi parecía fuera de sí, agitaba los brazos como si hablase con alguien, tropezaba con los transeúntes que encontraba y poco faltó para que un carruaje, que iba a la carrera, le atropellase.

Después se detuvo frente a un restaurant y tras un momento de duda, entró.

—Estará sólo en París, pensó Alfonso contrariado y arrugando la frente. ¿Por qué no va a su casa a almorzar?

Paseó un rato por delante del establecimiento, sin decidirse a entrar.

—No debé verme,—pensaba.

Pero no queriendo llamar la atención de los

curiosos, entró en un café situado en frente y sentóse en una mesa inmadurata a la puerta de cristal desde la cual podía ver la puerta del restaurant.

Pasaron casi dos horas. Alfonso comenzaba a perder la paciencia, cuando el conde apareció en la puerta, con el rostro encendido como si hubiese bebido mucho, los ojos brillantes y un cigarro en la boca.

Paseóse algunos minutos sobre la acera, y después tomó a la derecha.

Alfonso abandonó su atalaya y se puso a seguirle.

El conde no se detuvo hasta llegar al baluarte de los Italianos, frente a la puerta de su palacio, donde había un cue que parecía esperar a alguien.

Alfonso le vio cambiar algunas palabras con el cochero y desaparecer en el vestibulo del palacio.

Dejó transcurrir cinco largos minutos y entró él también, dirigiéndose a la portaría.

Su aspecto de gentil hombre impuso súbito al portero.

—Vive aquí el duque de Maddaloni,—preguntó Alfonso con aire altivo.

—No señor,—contestó humildemente el portero,—en este palacio no tenemos mas que un conde y dos marqueses.

—Sin embargo, el cupé que está parado a la puerta, me parece el del duque.

—Os habéis engañado, señor. Ese cupé pertenece al conde, un italiano que habita aquí desde hace poco tiempo... Mirad, ¿veis esa señora que atraviesa ahora el vestibulo? Es la condesa.

—Si,—dijo con voz firme,—quizás tengas razón, ¡Dios me ayude!

—Inés la estreché cariñosamente entre sus brazos, y él se inclinó sobre ella.

—Te ayudaremos todos,—exclamó,—para vencer y olvidar.

—¿Y qué quieres que hagamos?

—¿Qué quieres que hagamos?

—¿Qué quieres que hagamos?

—¿Qué quieres que hagamos?

—¿Qué quieres que hagamos?

—¿Qué quieres que hagamos?

—¿Qué quieres que hagamos?

—¿Qué quieres que hagamos?

—¿Qué quieres que hagamos?

—¿Qué quieres que hagamos?

—¿Qué quieres que hagamos?

—¿Qué quieres que hagamos?

—¿Qué quieres que hagamos?

LEON.—El Ayuntamiento ha dirigido un telegrama al ministro de la Guerra, lamentando el hundimiento de la techumbre de las magníficas cuadras donde se albergaban los caballos del cuarto depósito de sementales, y pidiendo que se repuren las responsabilidades en que hayan podido incurrir los directores de las obras de construcción de dicho edificio.

—Ayer fué descubierta en Astorga la lápida colocada en la casa donde nació el preclaro hijo de dicha localidad don Manuel Prieto de Castro, fallecido en Cienfuegos (Isla de Cuba).

—Han sido puestos a disposición de los tribunales, convictos y confesos, los autores y cómplices del homicidio cometido el sábado último en el pueblo de Santibáñez de Porma.

ZAMORA.—Ha regresado de su excursión veraniega el registrador de la propiedad don Miguel Novella. —Las lluvias de estos días han llevado la alegría a los vinicultores de esta provincia, que ven agostarse el fruto de las viñas por causa de la sequía.

—Comunican de Fermoselle que ha fallecido en aquella villa el vecino de la misma don Manuel Ramos Fernández a causa de una lesión que sufrió contra un poste.

El infortunado don Manuel era alcalde de barrio.

—Ha fallecido en Venialbo de resultas de una puñalada que le propinó Miguel Martín el pasado, el vecino de aquel pueblo Amós García Morelón.

VALENCIA.—Ha sido destinado al cuarto depósito de sementales, el segundo teniente del regimiento de Talavera que guarnece esta plaza don Carlos Criado como Prats, sin causar baja en dicho cuerpo.

—Anteayer tarde a las seis ocurrió un desgraciado suceso en el kilómetro 4 de la carretera de Orrión.

Dirigiéndose a esta capital desde Carrion unos gitanos con varios niños hijos suyos, cuando pasó por dicho sitio un carro cargado de yeso que atropeló a uno de ellos de unos seis años de edad.

Conducido por sus padres al Hospital, fué curado por el médico señor Guzmán, siendo después trasladado a su casa en tan grave estado que falleció a las pocas horas.

VALLADOLID.—Ha llegado a esta capital el nuevo director de la Sucursal del Banco de España.

—Ayer a las cuatro de la madrugada fué trasladado a la Casa de socorro, donde se le prestaron los auxilios de la ciencia, Pascual Rubio Martín, de 34 años, casado, herrador militar del regimiento de Farnesio, el cual al llegar a su casa y observar que su esposa no oía los golpes dados a una puerta, pegó un puñetazo a una ventana, pero con tan mala fortuna que se le incrustaron en el antebrazo derecho bastantes cristales, produciéndole heridas incisas cortantes de bastante extensión y profundidad, así como una gran hemorragia, de resultas de la cual sufrió un colapso cardíaco.

—Ha fallecido el comandante retirado de caballería don Tomás Mateo.

—A consecuencia de una desgraciada caída, en la caseta denominada del Rey, cerca del Arco de Ladrillo, se fracturó la pierna derecha, a ser a las seis de la mañana, un hombre llamado Paco Romero Ayuso, viudo y de 62 años de edad.

la agresión, y allí donde hay un borracho hay muchas probabilidades de que aparezca un criminal.

Los hechos le tienen bien comprobado y no es necesario acudir a la estadística ni a la historia de la criminalidad para demostrar que el borracho es un degradado al que debiera perseguirse tenazmente y castigarse con mano dura, como elemento perturbador del orden social y de la tranquilidad pública.

En Salamanca no deja de ser frecuente la embriaguez, sobre todo, en los días festivos en que las clases proletarias se entregan a los separamientos de la taberna y a las alegrías del ventorro, y cuantos por necesidad nos retiramos a altas horas de la noche a nuestros domicilios, hemos tenido con harta frecuencia ocasión de contemplar en las calles esas vacilantes figuras, estampas vivas de la degradación y del rebajamiento moral que provocativas e insultantes ó nos han obligado a propinarles el consiguiente bastonazo, como castigo que no exige muy larga tramitación, ó hemos tenido que pasar de largo, soportando la grosería, siempre pronta en los labios del embriagado ó el encontrón molesto con su cuerpo mal oliente que se tambalea...

Por higiene, por sanamiento moral, por tranquilidad del vecindario, deben ponerse en práctica las medidas de corrección para combatir al que se embriaga y tengan por seguro los encargados de imponer esos correctivos que, la tolerancia que nadie está dispuesto a dispensar al borracho, la tendrá siempre una persona honrada y pacífica para los que *escediéndose* en el cumplimiento de sus deberes, sepan emplear razones más ó menos refutadas con la lógica, pero siempre de éxito, seguro para desterrar en el vicioso hábito que con tanta frecuencia vienen acompañados de la desdicha y del crimen.

Estaremos muy conformes en que la embriaguez sea atenuante de un delito, cuando se castigue severamente al borracho, de lo contrario nuestra opinión sería que se considerase como circunstancia agravante todo estado de perturbación, producido por causas que dependen de la voluntad.

Se impone la necesidad de que los días festivos se ejerza una constante inspección sobre los establecimientos de bebidas y de que se diesten, para ponerse pronto en práctica, las medidas conducentes a la persecución del borracho y hasta del que, sin serlo por costumbre, gusta del escudado y de perturbar de algún modo las tranquilas costumbres de la ciudad.

De no hacerlo así, el vecindario por instinto de conservación y en uso del legítimo derecho a la defensa, necesitaría formar una liga contra el borracho y contra el penoncero, para evitar en lo posible, hechos que se suceden con demasiada frecuencia y que acusan por una parte a grandes ó abandonos que no deben existir y por otra, una pervisión de las costumbres, que debe atajarse inmediatamente.



En el número de *Boletín Oficial* correspondiente al día de hoy, aparece la relación de jurados y supernumerarios, a quienes les ha correspondido por la suerte, formar el tribunal popular el próximo cuatrimestre.

En virtud de reciente disposición, los profesores don Timoteo Muñoz Orea y don Enrique Gil Robles, pueden formar parte del Consejo universitario, como individuos correspondientes del Consejo de Instrucción pública.

El Ayuntamiento de Topas ha acordado proceder a practicar un deslinde general de terrenos en aquel término municipal.

Ha regresado de su año de la Grama el jefe de la Biblioteca universitaria, don José María de Onís.

En la carretera de Cáceres a Salamanca fué atropellado por uno de los coches que hace el servicio de Candelario Victoriano Oviedo, quien resultó con fuertes contusiones.

El hecho fué debido a la velocidad de la diligencia.

Los conductores, al volver a la estación de Bajar, han sido detenidos por la guardia civil.

La víctima iba en un caballo, que quedó muy mal herido.

Han cesado en sus cargos los conductores, habiéndoseles tomado declaración.

Noches pasadas fueron robadas de L. a. una unas cuantas caballerías.

Les ha sido concedido el retro provisional a los carabineros de esta provincia Manuel Moreno Hernández y Domingo Márquez Carreño.

Anoche, con motivo de lo desahuciable del tiempo, fué escasa la concurrencia a la sesión musical en la Plaza Mayor.

Tos ferina y toda clase de toses de los niños, le saben las madres se curan con la *Leetofarina* del Dr. Caldeiro. En farmacias, 5 pesetas; por 5'50 la remite por correo el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Del Ayuntamiento de Topas han solicitado una parcela de terreno cada uno, sobrante de la vía pública, Juan Casado, Celedonio Sánchez, Miguel Fralle y Enrique García.

De regreso de Caldas de Oviedo y Gijón, han llegado a Astorga el concejal sindicado del Ayuntamiento de Salamanca don José García Revillo, su señora é hijo.

Se halla vacante la plaza de farmacéutico titular de Martín del Río, con 750 pesetas de haber anual.

Ha sido nombrada maestra de Beccadas, doña María Magdalena.

Dicen *El Adelanto* y *El Lábaro* que les ha sido concedida autorización para inaugurar en la fecha anunciada las campañas teatrales, a los condonados del Liceo y de Bretón.

Hoy toda la mañana ha llovido muchísimo en Salamanca.

Ayer tarde fué curada en la Casa de Socorro una niña a la que un sujeto habitante en el Corralillo de Santo Tomás, produjo una herida en la cabeza.

Parece que, hallándose trabajando aquí, que es de oficio carpintero, en su taller, la niña comenzó, en unión de otras de su edad, a burlarse de él. Para ahuyentarla tiró una pisdrá a la ventana donde las niñas se hallaban, y una resultó herida.

El Juzgado entiende en el asunto.

Registro civil

Movimiento de población en las últimas veinticuatro horas:

Defunciones

Manuel Hernández Martín, Anita Lleras Deigo, Arturo Verga de la Iglesia y Francisco Hernández.—Total, 4.

Nacimientos

Ceferino Lázaro Ferreira, Angela Martín Corrales, Julian Ceferino Gómez y Agustín Acacios.—Total, 4.

El Adelanto escribe hoy, lamentándose de muchas cosas que ocurren en Salamanca:

«Los industriales envanecen al público, los autor dadas to consenten y casi lo sancionan; los agentes de la autoridad presencian impasibles los mayores horrores, y la prensa no los denuncia cual debiera, teniendo en cuenta respetos y consideraciones, jamás agradecidos, y merecidos poquísimas veces.»

Por lo que respecta a la prensa, dicho sea sin jactancia, no podemos estar conformes.

La prensa viene haciendo lo que puede: más de lo que puede.

Y sino es más constante, es por que no encuentra el debido apoyo en las autoridades y por que no es cosa de salir a disgusto por día.

Ha sido nombrado alumno interno numerario de la Facultad de Medicina don Manuel Muñoz Pollo.

En poder de Eugenio Ledesma, vecino de Topas, se halla depositada una carta, extraviada.

No estaría mal entendido, señor Alcalde, que antes de la temporada de feria se procediese a la limpieza de las lámparas del alumbrado público.

El Correo de Zamora llegado hoy reproduce una carta publicada en *El Norte de Castilla*, de Valladolid, la

mando la atención del Gobernador civil de Salamanca, acerca de varios abusos en el balneario de Ledesma, y luego de su cuenta dice *El Correo* lo siguiente:

«Estos abusos, aunque intolerables, no son todos los que se cometen por los empresarios.»

Recientemente estuvo en Ledesma un amigo nuestro; tuvo la fortuna de simpatizar con el médico-director, y por consiguiente de acarriarse el desagrado de la Empresa.

Pues bien, buscando maneras de molestarle llegaron hasta enviarse una pareja de la Guardia civil, que le pidiera la cédula personal.

Esto es intolerable, señor Gobernador, y a V. S. acudimos en demanda de correctivo a estos desmanes.

Confiamos en la rectitud de vuestra señoría que no ha de desatender esta exposición que no es nuestra, sino de los muchos que se ven precisados a acudir al balneario de Ledesma y a vez de encontrar el trato esmerado y atento que se merecen, porque lo pagan y porque están enfermos, son víctimas de las desatenciones y groserías que acabamos de denunciar.»

En la estación del ferrocarril le fué anteanoche robada la cartera, que afortunadamente solo contenía 25 pesetas y algunos papeles, al exenador don Vicente Ojiva.

Como hace pocos días fué víctima de un despojo análogo un dependiente del comercio de ultramarinos de don Matías Prieto, nos permitimos (si es que en ello no hay pecado), llamar la atención de la policía, para que procure examinar la vigilancia.

Se anuncia la venida a Salamanca, para los días de toros, de la banda portuguesa de música «La Filarmónica», que goza de mucha fama en el vecino reino.

Hoy empezarán a practicar ejercicios espirituales los señores sacerdotes comprendidos en la tercera tanda.

Esta mañana a las nueve fueron curados en la Casa de Socorro, por el facultativo de guardia, Simón Risco y su hijo Pablo, habitantes, respectivamente, en la calle de San Juan de Sahagún y en el inmediato pueblo de Tejares, a quienes había ocasionado en rifa sostenida en el Arrabal del Puente, varias heridas en la cabeza, callosidades de pronóstico reservado, dos individuos, padre é hijo, llamados Domingo y Nicanor Matos.

HABLA LEÓN Y CASTILLO

POR TELÉGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 29.—14'80.

El Embajador de España en la vecina República ha declarado que no hay hasta ahora nada de cuanto se relaciona con el viaje del Rey a París, pues antes de llevarse a cabo tiene que tratarse del asunto en las Cortes, conforme a lo prevenido en la Constitución.—PALMA.

HERNIAS (Quebraduras)

desviaciones de la columna vertebral, torceduras de piernas, prolapso de la matriz etc., etc.

Llegará a Salamanca el director técnico del Gabinete de ortopedia moderna de la calle de Fuencarral, número 29, de Madrid y recibirá los días 2 y 3 de Septiembre en el Hotel del Comercio de once a una de la mañana y de tres a seis de la tarde a cuantas personas sufran dichos padecimientos y estén cansadas de gastar inútilmente su dinero en costosos é inútiles aparatos.

Los aparatos sistema americano patente son contruidos todos de aluminio y por lo tanto, de menos de la mitad de peso que los conocidos hasta hoy, y sus mecanismos son tan sencillos y útiles que hacen adoptar su paño al anillo de la hernia más voluminosa y rebelde, logrando su completa reducción y curación en algunos casos.

Como es sabido que hay muchas personas que padecen hernias y se ven privadas de adquirir un buen aparato por el excesivo precio que hasta hoy han tenido los hechos a la medida, el representante de este gabinete recibirá gratis y llevará muestras

de los dispositivos, a través que se destruyen al algunos de todas las fortunas.

Consulta en Salamanca los días 2 y 3 de Septiembre.

En Madrid en el Gabinete del Director, Fuencarral número 29.



Solución al ROMBO último:
P
T
I
A
P
I
A
N
O
A
N
A
O

CUADRADO
O O O O
O O O O
O O O O
O O O O

Colocar una sílaba en cada casilla de modo que, horizontal y verticalmente, digan: 1.º en los pueblos; 2.º verbo; 3.º nombre de mujer; 4.º valle.

ANUNCIO

Se admiten proposiciones de venta de 1.400 postes rectos de madera de pino ó castaño, de dos metros y medio de longitud y de un diámetro de veinticuatro centímetros como mínimo en la base, y de doce en la parte superior, siendo el precio puestas franco estación Salamanca.

Pueden dirigirse referidas proposiciones a don Felipe Bautista Ramos, calle de Zamora, núm. 37.—Salamanca.

SAN ILDEFONSO

Academia general de enseñanza

Libreros, 7, Salamanca

Director: D. Fabián Villoria Méndez

(Especialidad en Filosofía y Letras)

Centando esta Academia con gran congreso de alumnos internos para el próximo curso académico, se ha visto en la necesidad de buscar casa más espaciosa, que la del curso anterior, en la calle de Libreros número 7 inmediata a la Universidad y muy cerca del Instituto general y técnico.

Tememos el gusto de ponerlo en conocimiento de los padres y encargados de alumnos, por si les fueran útiles nuestros servicios.

HONORARIOS

Alumnos internos, con pupilage y enseñanza, mes adelantado... 70 pts.
Lavado y planchado y repase de ropa ídem... 5 »
Alumnos permanentes, dándoles merienda... 20 »
Ídem medio pensionistas ídem... 35 »
Ídem externos, con derecho a asistir al estudio de noche ídem... 15 »

ANUNCIO

Hasta el día 2 del próximo mes de Septiembre, estará de manifiesto en casa de don Felipe Bautista Ramos, calle de Zamora número 37 los planos, presupuesto y pliego de condiciones para la construcción de la Fábrica receptora de energía eléctrica por la Sociedad «El Porvenir de Zamora».

Todas las personas que quieran enterarse de referidos documentos y hacer proposiciones por escrito a expresada construcción, pueden efectuarlo en los días no feriados de diez de la mañana a una de la tarde, y pasado aquél se adjudicará al que haga proposición más ventajosa. 5-1

Academia preparatoria

Preparación completa para carreras especiales, militares y civiles (ingenieros, sobretantes y ayudantes de Obras públicas, peritos electricistas, topógrafos, etc.), por los ingenieros don Ezequiel Urién de Vera y don José Fernández de Villalta, auxiliados por un completo y competente cuadro de profesores.—Rápida preparación para las Escuelas de ingenieros industriales.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos.

Reglamentos, honorarios y detalles en la Casa de la Academia; calle de los Doctores (antes Prado) número 1, entresuelo; de ocho a diez de la mañana y de una a tres de la tarde. 108

AVISO

Antonie Montero, dueño de la casa de Compraventa Mercontil, Juan del Rey, 8, principal, pone en conocimiento de los interesados que tengan objetos en su establecimiento, que las últimas operaciones hechas en el mismo vencon el 31 de Agosto próximo, no admitiendo renuevos, ni esperará más tiempo que el marcado en la papeleta-resguardo, por trasladarse en el mes de Septiembre a Madrid, calle de Sagasta, 4, tienda, dedicado al mismo negocio.

También advierte al público en general que por el indicado motivo liquida todas las existencias a precios baratísimos.

Imp. del NOTICIERO SALMANTINO

RESERVA ABSOLUTA

—

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 29.—18'25.

Los capitanes de la guardia civil que se reunieron en esta corte para juzgar la conducta de su compañero Portas, guardan completa reserva respecto de lo tratado y acordado.

Dicen que por ahora no pueden hacer ninguna manifestación.—PALMA.

LA EMBRIAGUEZ EN SALAMANCA

Desde hace muchos años; mejor aún desde que el mundo es mundo, el ochenta por ciento de los crimenes que se cometen son irremediable consecuencia del abuso de las bebidas alcohólicas.

La excitación que el alcohol produce lleva como de la mano a la provocación y al insulto, precursores de

